

**IMPLEMENTASI KURIKULUM NASIONAL DAN MUATAN LOKAL  
PADA PEMBELAJARAN PAI DI SMP ISLAM AL-FADHILA DEMAK**

**SKRIPSI**

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Program

Strata Satu (S1) Sarjana Pendidikan Agama Islam



**Disusun Oleh:**

**AINI WIDAYANTI**  
**31501502180**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
JURUSAN TARBIYAH FAKULTAS AGAMA ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG**

**SEMARANG**

**2019**

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Aini Widayanti

NIM : 31501502180

Dengan ini saya nyatakan bahwa Karya Tulis Ilmiah yang berjudul:

IMPLEMENTASI KURIKULUM NASIONAL DAN MUATAN LOKAL PADA  
PEMBELAJARAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM DI SMP ISLAM AL-  
FADHILA DEMAK

Adalah benar hasil karya saya dan penuh kesadaran bahwa saya tidak melakukan tindakan plagiasi atau mengambil alih seluruh atau sebagian besar karya tulis orang lain tanpa menyebutkan sumbernya. Jika saya terbukti melakukan tindakan plagiasi, saya bersedia menerima sanksi sesuai dengan aturan yang berlaku.

Semarang, 19 Februari 2019



Aini Widayanti

31501502180



YAYASAN BADAN WAKAF SULTAN AGUNG  
**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG (UNISSULA)**

Jl. Raya Kaligawe Km.4 Semarang 50112 Telp. (024) 6583584 (8 Sal) Fax.(024) 6582455  
email : informasi@unissula.ac.id web : www.unissula.ac.id

FAKULTAS AGAMA ISLAM

*Bismillah Membangun Generasi Khaira Ummah*

## PENGESAHAN

**N a m a** : **AINI WIDAYANTI**  
**Nomor Induk** : 31501502180  
**Jadul Skripsi** : IMPLEMENTASI KURIKULUM NASIONAL DAN MUATAN LOKAL  
PADA PEMBELAJARAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM DI SMP  
ISLAM AL-FADHILA DEMAK

Telah dimunaqosahkan oleh Dewan Penguji Program Studi Pendidikan Agama Islam Jurusan  
Tarbiyah Fakultas Agama Islam Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang pada

**Kamis, 7 Rajab 1440 H.**  
**14 Maret 2019 M.**

Dan dinyatakan LULUS serta diterima sebagai pelengkap untuk mengakhiri Program Pendidikan  
Strata Satu (S1) dan yang bersangkutan berhak menyandang gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.)

**Mengetahui**  
**Dewan Sidang**



Ketua/Dekan

  
**Drs. M. Muhtar Arifin Sholeh, M.Lib.**


Sekretaris

  
**Toha Makhshun, M.Pd.I.**

Penguji I

  
**Sarjuni, S.Ag., M.Hum.**

Penguji II

  
**H. Khoirul Anwar, S.Ag., M.Pd.**

Pembimbing I



Pembimbing II



## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِذَا قِيلَ لَكُمْ تَفَسَّحُوا فِي الْمَجَالِسِ فَافْسَحُوا يَفْسَحِ اللَّهُ لَكُمْ وَإِذَا قِيلَ  
انشُرُوا فَاَنْشُرُوا يَرْفَعِ اللَّهُ الَّذِينَ آمَنُوا مِنْكُمْ وَالَّذِينَ أُوتُوا الْعِلْمَ دَرَجَاتٍ وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ  
خَبِيرٌ

Artinya : “Wahai orang-orang yang beriman! Apabila dikatakan kepadamu, “Berilah kelapangan di dalam majelis-majelis,” maka lapangkanlah, niscaya Allah akan memberikan kelapangan untukmu. Dan apabila dikatakan, “Berdirilah kamu,” maka berdirilah, niscaya Allah akan mengangkat (derajat) orang-orang yang beriman di antarmu dan orang-orang yang diberi ilmu beberapa derajat. Dan Allah Maha teliti apa yang kamu kerjakan. (RI, 2005, hal. 543)

## **KATA PENGANTAR**

*Bismillahirrohmanirrohim*

Syukur *Alhamdulillah*, segala puji dan syukur penulis haturkan kepada *Illahi Robby* yang telah melimpahkan rahmat, hidayah dan karunian-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat serta salam senantiasa tercurahkan ke pada Nabi Muhammad S A W.

Skripsi ini ditulis sebagai salah satu syarat dalam menyelesaikan pendidikan tingkat akhir (S1) Fakultas Agama Islam Jurusan Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Sultan Agung Semarang.

Dalam menyelesaikan skripsi ini, penulis telah berusaha semaksimal mungkin untuk mencapai hasil yang terbaik. Namun dengan berbagai keterbatasan pengetahuan dan sebagainya, maka penulis yakin skripsi ini masih jauh dari kata kesempurnaan.

Oleh karena itu, dengan terselesaikannya penyusunan skripsi ini, penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Orang tuaku tercinta Bapak Ali Subkan dan Ibu Umayah yang senantiasa mendoakan, memotivasi serta memberikan dukungan tak terperi baik secara moral maupun material kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan sampai jenjang sarjana

2. Bapak Ir Prabowo Setiyawan MT PhD selaku Rektor Universitas Islam Sultan Agung Semarang
3. Bapak Drs. Muhammad Arifin Sholeh, M.Lib. selaku Dekan Fakultas Agama Islam Universitas Islam Sultan Agung Semarang dan Dosen Wali yang selalu mencurahkan tenaga dan fikiran serta mengarahkan penulis dalam menuntut ilmu, sehingga dapat meraih gelar sarjana.
4. Bapak Toha Makhsun, S.Pd.I., M.Pd.I selaku ketua jurusan Tarbiyah Universitas Islam Sultan Agung
5. Bapak Drs. H. Ali Bowo Tjahjono, M.Pd. selaku Dosen pembimbing yang telah meluangkan waktu, mencurahkan tenaga dan pikiran untuk membimbing penulis dalam penyusunan skripsi ini, sehingga skripsi dapat terselesaikan
6. Segenap Dosen Fakultas Agama Islam khususnya Jurusan Tarbiyah yang telah membekali penulis dengan berbagai ilmu pengetahuan dengan ikhlas, sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini
7. Bapak dan Ibu staf karyawan Universitas maupun staf karyawan FAI, staf perpustakaan Universitas dan staf perpustakaan Fakultas Agama Islam, yang telah memberikan pelayanan dengan baik yang diperlukan dalam penyusunan skripsi
8. Bapak Drs. H. Fadholi Busran selaku Kepala Sekolah SMP Islam Al-Fadhila Demak, Ibu Nur Hidayah, S.Pd.I selaku pengampu mata pelajaran Pendidikan Agama Islam dan mata pelajaran Baca Tulis Al-Qur'an (BTQ), Ibu Ismiyati, S.Pd.I selaku Waka Kurikulum yang telah membantu dalam mengurus surat

ijin penelitian ini, serta seluruh Dewan Guru dan karyawan yang telah berkenan memberikan izin dan membantu dalam melaksanakan penelitian dilapangan.

9. Saudaraku Andik Susanto yang selalu memberikan dukungan dan memotivasi kepada penulis dan memberikan masukan dalam menyelesaikan skripsi ini
10. Mas Ahmad Kamil yang selalu memberikan dukungan dan memotivasi kepada penulis dan memberikan masukan dalam menyelesaikan skripsi ini
11. KH. Imam Sya'roni dan Ibu Hj. Khoiriyyah Thomafi selaku pengasuh pondok pesantren As-Sa'adah yang tak mengenal lelah dalam membimbing kami untuk memperdalam ilmu Agama
12. Teruntuk mbakku tersayang Fatikha Anwar yang selalu mendengarkan curahan hatiku dan selalu memberikan motivasi kepada penulis
13. Teruntuk sahabatku tersayang Nor Lailatul Qodriyah yang selalu menyemangati penulis dan selalu ada disaat susah maupun senang.
14. Sahabat-sahabatku yang selalu mendukung dan memotivasi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, sahabat senasib seperjuangan, Adnan Muladi, Nur Janah, Ulfia Ustina, Ulva Istiqomah, Nur Maila Khasanah dan teman-teman yang lainnya
15. Sahabatku kamar Fatimah yang selalu menyemangati dan memberikan motivasi dan selalu menghibur penulis agar selalu bahagia

16. Teruntuk sahabat angkatanku dipondok Pesantren Nur janah, Nur Afifah, Laili Jauharin Nikmah, Nurul Makrifah, Ida Ulfianti, Imro atus Sholihah, Nur Shikhatul Ulya, Laili Fadhila yang berjuan bersama baik senang maupun duka
17. Kakakku yang selalu membimbing dan memberikan motivasi dalam penulisan skripsi Winda Nurmaila
18. Semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyusun skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu

*Tiada Gading yang Tak Retak.* Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih banyak kekurangannya. Karena keterbatasan pengetahuan dan kemampuan penulis tersebut, kami sangat mengharapkan saran dan kritik dari semua pihak guna memperbaiki serta pengetahuan yang lebih baik lagi

Akhirnya, penulis memanjatkan do'a semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya, dan para Pembaca umumnya.

Semarang, 19 Februari 2019

Penulis

AINI WIDAYANTI  
NIM.31501502180